

SOMMAIRE

- S. RODE, M. GRALEPOIS**, L'eau au service des territoires ? Entre valorisation et instrumentalisation (avant-propos) ..5
Water at the Service of Territories: Between Valorization and Instrumentalization
- A. SANTASUSAGNA RIU**, La gestion des cours d'eau dans la Barcelone métropolitaine (Espagne) : les enjeux de la valorisation des espaces fluviaux du Llobregat et du Besòs 11
River Management in Metropolitan Barcelona (Spain): The Challenges of Llobregat and Besòs Regeneration
- S. RODE, P. VALETTE**, Par-delà les limites communales, le fleuve au cœur du projet de territoire métropolitain ? Comparaison entre Perpignan et Toulouse 25
Beyond Communal Boundaries, the River at the Heart of Metropolitan Project ? A Comparison between Perpignan and Toulouse
- E. HELLIER, C. CARRÉ, N. DUPONT**, Des représentations concurrentes de l'eau dans les projets urbains. Le cas des prairies Saint-Martin à Rennes41
Competing Aquatic Causes in Urban Project. The Study Case of prairies Saint-Martin in Rennes
- M. FOURNIER, M. BONNEFOND**, Les zones d'expansion des crues dans le projet urbain : comment gouverner la multifonctionnalité de ces zones humides aux franges des villes ? Le cas de l'île Saint-Aubin (Angers).....57
Flood Retention Areas in Urban Projects: How Can We Accommodate Multifunctionality in Wetlands at the Outskirts of Cities? The Case of the île Saint-Aubin (Angers, France)
- S. DOURNEL**, L'eau, vecteur de projets communs, à contrecourant de politiques sectorielles, concurrentielles et aut centrées. Gestion et requalification des milieux fluviaux dans le département du Loiret69
Water, Vector of Joint Projects, Countercurrent to Sector-Based, Competitive and Self-Centered Policies. Management and Requalification of River Environments in the Department of Loiret
- A. BRUN, B. COUPRY, J.-C. BUREAU, L. MALÉFANT**, « Dordogne 2050 » : quand l'eau structure le projet de territoire ..93
"Dordogne 2050": When Water Dictates the Territory Projects
- S. GHIOTTI**, Les lagunes et les territoires littoraux d'Occitanie. Entre inondation, pollution, biodiversité et métropolisation.....109
Lagoons and Coastal Territories in Occitania Region. Between Flooding, Pollution, Biodiversity and Metropolisation

Varia

C. EYCHENNE , L'association foncière pastorale : un outil de gestion collective du foncier en montagne à fort potentiel d'innovation.....	129
<i>Pastoral Land Tenure Associations (AFP): A Tool of Collective Management of the Mountain Land with a High Potential of Innovation</i>	
J.-P. WOLFF , Quelles mobilités dans les territoires de faible densité ? L'exemple de la communauté de communes d'Oloron-Sainte-Marie dans les Pyrénées	145
<i>Overview of Low-Density-Territories Mobilities? The Case of the communauté de communes of Oloron-Sainte-Marie in the Pyrenees?</i>	
Notes bibliographiques	159